

Frankfurt (Oder), 31.05.2016

14. Sitzung des AStA der XXVI.Amtsperiode

Zeit: Dienstag, 21. März 2017, um 18:00 Uhr (c.t.)

Ort: AStA-Büro, Große Scharnstraße 17a

**Anwesende Referentinnen
und Referenten:**

Entschuldigte Referentinnen

und Referenten: Kristina

Unentschuldigte Referentinnen

und Referenten: Bartek

Gäste:

Genehmigte Tagesordnung:

1. Eröffnung

18.24 Uhr eröffnet Florian die Sitzung.

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit 8 Anwesenden Referent*Innen von 11 beschlussfähig.

1.2. Bestimmung eines Protokollführers/führerin

Moritz erklärt sich bereit das Protokoll zu führen.

Annahme: 7/0/1

1.3. Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung

Annahme 8/0/0

1.4. Annahme der geänderten Tagesordnung

Annahme: 8/0/0

1.5. Beschlussbuch Beschlusskontrolle

Keine vorliegend.

2. Fragestunde für Studierende

Keine Studierenden anwesend.

3. Projektanträge

3.1. ELSA - Karlsruhe

Die Elsafahrt nach Karlsruhe geht über zwei Tage, zwei Übernachtungen in einer Jugendherberge. Des Weiteren werden Vorträge und Führungen durch u.a. das BVerfG besucht. Geschätzt werden 20 bis 30 Teilnehmer*innen mitfahren.

Nico: Nach meiner Rechnung würden 510 € gefördert werden können, nicht die beantragten 900 €. Fraglich ist aber, ob hier bereits nach der Änderung der der Projektfördergrenze vergeben werden kann. Daher möge der AStA das Projekt von ELA der Karlsruhe fahrt vom 19.4.2017 bis zum 21.04.2017 Vorbehaltlich des Inkrafttretens der Änderung der Projektfördergrenze zum 1.4.2017 i.H.v. 510 € zu fördern. Ist dies nicht der Fall, so wird der Antrag von der alten Richtlinie vom 18.03.2015 i.H.v. 420 € gefördert.

Beschluss: mit 8/0/0 angenommen mit 510 € bzw. 420 € Euro

3.2. Marleen Pauline Kron, #FormiertEuch BPoC-Hochschulkonferenz

Haben bisher 750 € von anderen Institutionen bewilligt bekommen. 300 € werden vom Asta beantragt. Es handelt sich um eine studentische Initiative. Es geht um die Vernetzung von „black people of color“ von Schaffung von Antidiskriminierungsstellen an Universitäten. Diese sind zu wenig vorhanden. Es sollen Strategien entwickelt werden. Hierzu ist diese dreitägige Konferenz geplant. Diese sollen dann auf den jeweiligen Hochschulen eingebürgert und ausgebaut werden.

Die Konferenz soll jährlich stattfinden. Das langzeitige Ziel ist die Verbesserung des Studierens von „black people of color“.

An der Viadrina wird nur auf Gleichstellung der Geschlechter geachtet. Auch hier sollte dies in den Gleichstellungsplan mit eingebaut werden. Ebenso gibt es an der Viadrina nur eine männliche psychologische Beratung. Auch hier soll Chancengleichheit hergestellt werden.

Auch wenn die Konferenz selbst nicht in Frankfurt ist, können die Teilnehmer*innen von den Ergebnissen profitieren und diese mit an die Viadrina bringen.

Florian: War das Projekt schon? Das Datum ist nämlich schon vergangen. Und warum ist der AStA der HU nicht mit dabei?

Mareleen: Nein, das Datum ist ein Fehler. Der AStA der HU fördert leider nicht, wenn eine andere Berliner Universität fördert. Hier fördert der AStA der FU.

Didi: Hierbei handelt es sich um Strukturen die benötigt werden. Ich bin auch in der Organisation und unterstütze das Projekt. Die Gleichstellung sollte auch hier an der Universität gefördert werden.

Flo: Ist die Konferenz auch offen für Studierende der Viadrina? Und werdet ihr die Konferenz hier auch bewerben?

Merleen: Das Referat Antirassismus ist mit dabei. Auch werden wir hier Werbung machen. Didi hat mir auch ihre Pläne der nächsten Veranstaltungen offengelegt. Diese sollen aufeinander aufbauen und sich vernetzen.

Dino: Die Werbemaßnahmen sind Flyer und Plakate und werden vom AStA der FU übernommen?
Kommen wir als Logo mit aufs Plakat?

Marleen: Ja.

Nico: Ist das das gleiche Projekt für welches wir schon 300 € bezahlen?

Didi: Ja.

Nico: Also würden wir das Projekt im Endeffekt mit 600 € fördern?

Dino: Bitte Doppelförderung vorher ansagen (Topf und Projektförderung) i.S.d. Transparenz.

Nico: Das macht nämlich einen Unterschied.

Dino: So würde nämlich die Hürde des StuPa unterlaufen werden. Da eine Förderung i.S.d. Studierendenschaft über 300 € in das StuPa gehen müsste.

Nico: Es gibt noch einen Gleichstellungstopf über Sarah Dahmus, da könnte man zusätzlich noch Gelder beantragen.

Didi: Die ganzen Töpfe wollen immer nur Geflüchtete fördern.

Dino: Habt ihr mal Förderkreis Viadrina e.V. versucht?

Flo: Ich würde jetzt einfach über die 300 € abstimmen.

Didi: Ich würde den Antrag auf 600 € erhöhen wollen

Änderungsantrag: 7/0/1 angenommen den Antrag auf 600 € zu erhöhen.

Beschluss: mit 8/0/0 angenommen mit 600 Euro

Bemerkung von Florian: Bitte macht unser Logo aufs Plakat.

Sophia: Könntet ihr bitte zur nächsten StuPa Sitzung kommen?

Marleen: Didi wird als Vertretung da sein.

3.3. Town & Gown, He(a)ring 2017

Bereits vorgestellt (s. Protokoll der letzten Sitzung)

Es wurde ein neuer Finanzplan beantragt.

Nico: Der Coach ist ein Honorarbeauftragter und bekommt 5000 €? Warum so viel, wer ist das?

Town & Gown: Die Kulturmanagerin würden keine Förderung der Stadt bekommen, wenn diese Honorarbeauftragte nicht anwesend wäre.

Nico: Wie viele Personen sind bei den Gagen dabei?

Town & Gown: 6 bis 7. Diese sind auch bereist günstiger (Freundschaftspreise etc.). Wir haben nur Künstler aus Berlin gebucht um die Anfahrtkosten zu sparen.

Dino: Warum decken sich die Kosten der Technik nicht vorne mit der hinten erwähnten?

Town & Gown: Wir haben bis jetzt noch keinen sicheren preis, daher haben wir Erfahrungswerte aus der Vergangenheit genommen.

Dino: Wer trägt denn den Fehlbetrag?

Town & Gown: Die Initiative selbst hat kein Geld. Wir suchen weite Geldgeber die Stadt, das Kleistmuseum und Förderkreis sind sicher.

Dino: Ist die Veranstaltung im Rahmen einer Lehrveranstaltung?

Town & Gown: Nein.

Dino: Ihr arbeitet aber i.R.d. Seminars an diesem Projekt?

Town & Gown: Im Seminar bearbeiten wir nur Feinheiten für Nachfragen.

Dino: Ist das eine Prüfungsleistung?

Town & Gown: Alles Organisatorische iR dieser Veranstaltung.

Dino: Also nur das Organisieren selbst, oder schreibt ihr dazu noch eine Arbeit?

Town & Gown: Nur das Organisatorische. Wir repräsentieren die Universität gegenüber den Stadtbewohnern.

Neza: Habt ihr denn noch weitere Geldgeber in Aussicht?

Town & Gown: Die Suche nach weiteren Geldgebern gestaltet sich momentan als schwierig. Es gibt nicht so sonderliche viele Unternehmen in Frankfurt (Oder). Wir suchen nach passenden Unternehmen für „hearing“. Hörakkustiker o.ä., im Endeffekt sind wir aber auf das Geld des AStA angewiesen.

Flo: Gibt es weitere Fragen oder Anmerkungen?

Beschluss: mit 6/0/1 angenommen mit 1500 Euro

3.4. ELSA SLUBICE

Nicht anwesend. Wird verschoben.

4. Änderung der RL-Projekt und der Finanzordnung

Flo: Ich würde das relativ kurzhalten denn es muss noch im StuPa besprochen werden. Gibt es von euch aus Änderungswünsche?

Nico: § 2 I S. 2; die Spendenbescheinigung, da wir keine Spendenbescheinigungen ausstellen dürfen.

Flo: Hat jemand was dagegen? Gibt es was zu der neuen RL.

Didi: Können die noch mal drüber schauen, es sind noch ein paar kleine Formatierungsfehler drin.

Flo: Ich würde vorerst nur über inhaltliche Fehler diskutieren.

Änderungsantrag: mit 8/0/0 angenommen

5. 5. AStA-Organisation

Sophia: Es macht am meisten Sinn, wenn ich eine Doodleumfrage mache. Ich melde mich dann per Mail bei euch.

Florian: Wir müssen noch einen Sitzungstermin für das nächste Semester vereinbaren. Wie sähe es bei euch mit Dienstags aus?

Allgemein: OK

Florian: Ich habe letztes Mal gesehen, dass wir am 11.04. die Haushaltssitzung haben. Ich habe aber auch gesehen, dass an diesem Tag zwei AStA Veranstaltungen sind. Wollen wir einen anderen Termin ausmachen?

Florian: Es wäre schön, wenn alle dabei sind. Ich schaue, ob wir das vorziehen können.

Jasmin: Kann ich da noch Vorschläge einbringen?

Nico: Bis zum 01.04.2017

Florian: Auch haben wir eine Sitzung einen Tag vor dem Sommerfest. Wir könnten diese vorziehen, aber das klären wir dahin.

6. Ersti Woche

Jasmin: Die Erstiwoche geht am 03.04.2017 um 9.00 Uhr los. Ich werde den FSR KuWi und Dino/Mary fragen. Ich komme dann noch mit. Um 10.00 Uhr ist dann der Vortrag „Bring dich ein in die Viadrina“.

Der Initiativenmarkt wird am 12.04. von 12.30 Uhr bis 14.30 Uhr stattfinden.

Flo: Gut, dann ist alles super.

Jasmin: Weiter werden wir ein Initiativbanner fertigen und über der Mensa aufhängen. Dieser ist schon entworfen und wurde zur Pressestelle geschickt. Diese möchte ein anderes Unilogo draufhaben.

Nico: Wie teuer ist denn der Spaß?

Jasmin: 60 € oder so, auf alle Fälle weniger als 100 €, es wird 5,50 m lang und wasserfest sein.

Flo: Sonst noch was?

7. AStA-Hompage

Sophia: Die Website ist down. Dino und ich haben versucht mit dem Provider in Kontakt zu treten, er versteht aber nicht was unser Problem ist weshalb die Website noch immer nicht funktioniert. Das Telefon ist immer besetzt und auf Mails wird nicht geantwortet. Auch habe ich mit Lydia geredet, doch hat das ebenfalls nichts ergeben.

Florian: Hatte überlegt beim IKMZ zu fragen, ob wir etwas auf der Uniseite bekommen um Dokumente und Veranstaltungen hochzuladen.

Franzi: Vor allem brauchen wir eine langfristige Lösung.

Florian: Kurzfristige Lösung machen wir jetzt sofort. Dann haben wir sicher unsere Sachen auf dem Uniserver.

Franzi: Es wäre sinnvoll, wenn sich innerhalb von einem Monat keiner gemeldet haben, den Provider zu wechseln.

Flo: Wir wollen weiter schauen, ob wir an diesen Code kommen. Um die Zwischenlösung kümmern wir uns morgen.

Sophia: Ich werde morgen den neuen Internetvertrag mit der FAKS abschließen.

8. Bericht des StuPA-Präsidiums

Nicht anwesend.

9. Berichte der Referent_innen

9.1. Jasmin, Referentin für HOPO-Innen

Änderung für den Initiativenmarkt. Ich habe den Banner entworfen Ich habe die Schlüsselübergabe mit der Studiemeile gemacht. Ansonsten ist die Greminenrunde am 26.04.2017 in Planung. Ich werde das aber noch mal umlegen. Krsitina wird eine Aktion zum Sommerfest machen. Ebenso stelle ich eine Wahlgruppe zusammen. Die Frist für die Initiativanträge ist am 30.4.2017

Enis: Wegen der Diskussionsrunde. Diesen habe ich zu Didi vermittelt. Wir treffen uns zu Beginn des Semesters mit ihm.

Flo: Hast jemand Fragen?

9.2. Moritz Referent für Soziales

Ich habe meine Sprechstunden und E-Mail gemacht. Ebenso habe ich meine Anträge bearbeitet und weitergeleitet. Ich habe beim Umbau des AStA-Shops geholfen. Ansonsten habe ich Franzi den neuen überarbeiteten Antrag auf Zuschuss zum Semesterticket zugeschickt.

Flo: Hat noch jemand Fragen?

9.3. Bartek, Referent für Städtepolitik

Fehlt.

9.4. Sophia, Referent für Verwaltung und EDV

Ich habe mich um die Website gekümmert (s.o.). Ich habe die Formulare die nicht auf der Seite sind, an Leute verschickt. Ich habe den Sprechstundeplan fertiggemacht. Sofie eine Jugendherberge für die Klausurtagung rausgesucht. Ansonsten gehe ich am Donnerstag mit Flo auf einen Empfang. Und ich war im Fforst um denen Projektanträge zu erklären.

Flo: Hat jemand Fragen? Wir sollten uns notieren, dass wir einen Schlüssel für die Büroeingangstür nachmachen.

9.5. Flo, Referent für Hopo-außen

Ich habe einen Brief von der Stadt bekommen. Wir sollen eine Bescheinigung nach § 60 a AO nachreichen. Ich habe das bei Frau Wenzler eingereicht. Diese hat den Brief wieder an mich zurückgeschickt. Ich werde mich spätestens nächste Woche mit Frau Wenzler treffen. Die Grüne-Fraktion hat in der Stadtverordnetenversammlung eine Anfrage bzgl. der Sondernutzungsgebühr gestellt. Die Stadt möchte die Klage aus dem Jahr 2015 durchziehen. Mwfk Sollte durch ein Statement bzgl. unserer Rechtsstellung Stellung beziehen. Ansonsten habe ich die neue Finanzordnung gemacht. Und nächste Woche Dienstag ist die nächste BrandStuVe-Sitzung

Berufene:

Ich habe Anfragen für die Infoveranstaltung für Demokratie bekommen. Einen Redner von der Universität der Rede über Volksbegehren.

Flo: Hat noch jemand Fragen?

Jasmin: Hat sich die Trump-Sache erledigt?

Flo: Ich war beim StuPa und bei Prof. Dr. Wöll. Grds. unterstützen wir den Demonstrationen nicht. Dies ist nicht unsere primäre Aufgabe. Diese sollten sich lieber an die Parteien wenden. Diese würde sich mit diesem zusammensetzen.

Flo: Sonst noch Fragen?

9.6. Neza, Referentin für Gleichstellung und Nachhaltigkeit

Ich plane den Energiesparwettbewerb, sowie den Kleiderkreisel. Dieser wird unter dem Motto „Frühjahrsputz für Kopf und Kleiderschrank“ stattfinden. Weiter soll im Hintergrund ein Film über Musik und Film Ende April stattfinden. Empowerment workshop steht am 17.5.2017 fest. Im Juni sollen kleine Aktionen z.B. Mikro auf einem Tisch im Foyer, damit jeder etwas zu einem Thema sagen kann. Prinzipiell habe ich hier nur Ideen ausgetauscht. Wir wollen aber mehrere kleine Aktionen machen. Wie zB „Say something nice“ etc. Auch soll alle zwei Wochen irgendein Bild mit Bezug auf Nachhaltigkeit oder Gleichstellung in der Univesität ausgestellt werden.

Flo: Hat noch jemand Fragen?

9.7. Kristina, Referentin für Kultur

Fehlt.

9.8. Franziska: Öffentlichkeitsarbeit und Design

Ich habe das Banner mit Jasmin entworfen. Habe für den Initiativenmarkt geworben. Ebenso wie für den Energiesparwettbewerb. Weiter habe ich meine E-Mails beantwortet.

Flo: Hat noch jemand Fragen?

Flo: Wenn du die Veranstaltungen für die Pressestelle zusammensammelst, kannst du mich bitte ins cc setzen? Dann werden diese in den Veranstaltungskalender der Universität mit aufgenommen.

9.9. Nico: Finanzen

Ich habe mich mit Unithea getroffen und wir haben alles geklärt. Ansonsten habe ich Abrechnungen gemacht. Nach meinen Berechnungen steht der Haushalt. Weiter habe ich mich mit Thorsten wegen der Kick-Box Studierendengruppe getroffen. Ich habe meine E-Mails und Überweisung gemacht.

9.10. Didi: Antirassismus

Alltagsrassismus 11.04. mit der Bücherei im Oderturm, können da werben.

Beim festival contre le racisme mache ich eine Veranstaltung gegen Diskriminierung der Islamischen Religion, ein Empowerment, critical whiteness Kurs und schaue noch nach einer Abschlussveranstaltung. Ich habe allerdings die Befürchtung, dass alles zu lang dauert. Weil es sehr ausführliche und wichtige Themen sind.

Moritz: Wegen der Abschlussveranstaltung kann ich wieder mein Fußballspiel machen.

Flo: Hat noch jemand Fragen?

10. Sonstiges

Neza: Marleen macht das Frauencafe, dieses wird regelmäßig stattfinden. Da aber Didi und ich mit unseren Töpfen vollkommen ausgelastet sind, können wir das nicht mehr übernehmen. Das kostet ca. 30 bis 40 €. Wir könnten das als AStA aber über den Gleichstellungsfond mitfinanzieren. Man sollte aber bei der Aktion des Frauencafes darüber nachdenken, ob dies einen eigenen Posten im Haushalt haben sollte.

Die nächste Sitzung wird am 11.04.2017 stattfinden.

Florian beendet die Sitzung um 20.54 Uhr.

Florian _____

Name, Vorsitzende

Name, Protokollant